

## PANCRÉATITE CHRONIQUE

Par le Dr B.L. Hardin, Washington D. C. Etats-Unis.

En 1896 l'inflammation chronique du Pancréas a été décrite pour la première fois, mais ce n'est que depuis 18 mois que l'importance de la maladie a attiré l'attention de la profession médicale. Ce n'est pas une maladie très rare, le diagnostic est possible et le traitement réussit le plus souvent. Pour ces raisons je vous présente le cas suivant en détail :

Madame C.—âgée de 49 ans, Nov. 1901.

Antécéd. hered. et personnels sans intérêt jusqu'au mois d'Août, 1896, alors amputation du sein gauche pour cancer ; dans le mois d'Août 1900 amputation du sein droit pour la même cause. Dans le mois d'Octobre 1900, elle eut une attaque d'indigestion aigüe avec douleur et vomissement qui dura quelques heures. Dans le mois de Novembre 1901, sans symptômes prémonitoires elle est atteint d'une douleur épigastrique très vive qui à durée 4 heures. Les deux jours suivants elle se plaint d'une plénitude et d'un malaise à l'estomac, accompagné d'éruptions, et le troisième jour elle a une deuxième attaque de douleur vive suivie cette fois par la jaunisse. Après une semaine la jaunisse disparaît, l'urine devient claire et les selles reprennent leur coloration normale. Alors les attaques de douleur reviennent mais avec moins d'intensité, elle souffre d'indigestion, bientôt suivie de jaunisse, d'une perte de poids, et d'une grande faiblesse. Ces symptômes ayant duré à peu-près une se-